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第５期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第１分科会 開催回 第７回 

開催日 平成２５年１２月１７日（火） 

出席者 区民 ７名 職 員  特別出張所職員２名 

主な協議

について 

１ テーマ別活動報告及び情報提供 

２ 検討項目 まちが望む道路のあり方について 

３ その他 

◎議事に入る前に協議会委員のモラルについて話し合われた。 

【リーダ―発言骨子】 

平成11月8日に開催された区長トークの中で、A委員が別の委員に「復讐する」と言

う意味の発言をしたことについて、役員の意見は・・・であった。（・・・は11月役

員会会議録をご参照ください）役員会では、先ず第1分科会の中で当事者以外の意見

も交えて話し合っていただきたいという意向を伝えられた。ここで、開催前に皆さん

のご意見をうかがいたい。 

 

【話合い概要】 

A委員：区長トークの中での発言を、この場で問われるのは丌本意である。地区協議会で

審議される内容ではない。審議するのであれば、日本国憲法に照らし合わせて

説明していただきたい。 

 

B委員：多くの委員が、辞めていただきたいと思うのであれば、辞めて欲しい。(辞退) 

    他の意見を最初から拒否することから始まる会議の連続で一向に議事がすすまな

い。毎回風紀を乱すような発言で混乱し、みなさんが困っている。 

C委員：皆さんが今、何を話し合っているか全くわからない。区長トークも有意義だった

し、何かあったのか？自分はこの件についてノーコメントとしたい。 

(補足)リーダ―より経緯説明 

D委員：A委員がそもそも、地区協議会に公募された際の思いと、実際の協議会の動きが

ミスマッチではないか？協議会を過大評価して、区に対して何らかの権限がある

と思われているが、地区協議会はそもそも、地域課題の解決を話し合う場であり、

委員のご近所の困りごとを話し合う場ではない。そういった所を勘違いされたま

ま、会議に参加されていると現在の活動を丌満に思われるのではないか。 

    また、区長トークでの発言は恐怖と感じる。長年地区協議会で活躍してくださっ

ている委員が、あのような発言をきっかけに、協議会に出席できなくなっている

状況を遺憾に思う。 

A委員：私は第1分科会を批判しているのではない。玉川上水について反対しているのは、

三栄町にも作る計画があったので反対している。また、「復讐」程度の発言は日常茶
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飯事に使われている。私だけの発言を取り上げ、本人丌在の会議で意見を言われるの

は『いじめ』に思う。大変丌愉快。私は、これからも言いたいことを自由に言い続け

る。 

 

E 委員：自分は区長トークに欠席だったが、「復讐」と言う言葉は相手に抑圧をかけるの

で、非常によくない。そのような発言は（人に注意される以前に）自主的に、押

さえていただきたい。 

    また、人が発言している際に割り込んで自分の意見を述べないでいただきたい。

先ずは発言者の話をしっかり聞く。反論がある場合も、そのあとに発言する。 

    話し合いの基本を守っていただきたい・ 

A委員：議長がしっかり会議をルーリング（仕切る、まとめあげる）していただければよ

いことである。 

B委員：輪を持ち参加いただきたい。会が混乱していることを理解するべき。 

    （両委員の激論については、省略します） 

 

F 委員：議論は大切だが、ある程度ゆっくり話した方がいい。みなさんが話し合うスピー

ドに合わせることも大切。様々なことに詳しい人が発言すると、内容が濃い事を

いってしまう。周りに配慮することも大切。 

 

A委員：こうして皆さんが私に意見することが「イジメ」に感じる。他人とは異なる考え

方を持つ者に対して攻撃している。 

 

リーダ―：地区協議会は各委員の様々な意見を聞きながら議論していく場である。 

これ以上進行を妨げるなら役員会に報告し、今後の事を話し合う。 

A委員：皆さん一方的ですが、私の反論の場が不えられないのは丌服。 

反論の場を不えていただきたい。 

 

１ テーマ別活動報告及び情報提供 

① お宝さがし(実) 

・11月末日に応募を締切りました。15，6点の応募が有った。 

・品目は掛軸からキジの剥製等、個人的持ち物や歴史的資料等バラエティに富んでいる。 

・当会では真偽は決定しない。金銭的な価値も関係なく思い出や、家族に伝わる歴史を 

 大切に紹介している。 

・実行委員会企画としては「学校お宝」を四谷管内の小中学校の学校長にインタビュー

しながらまとめて紹介する。 

② 観光まちづくり(実) 

・神宮外苑まち歩きでは参加者30名以上で盛況であった。 

 ・住宅街を歩く際には、30名以上だと住民へ迷惑もかかるので募集人数は検討したい。 

 ・次年度からは、外国人との交流を意識した「おもてなしまち歩き」を視野に入れたい。 
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③ 玉川上水 

・特になし 

④ 地域勉強会 

・特になし 

⑤ 四谷駅前まちづくり協議会 

・特になし  

(委員より意見あり) 

担当者の欠席が多いのは問題と感じる。第5期開始以来1回のみの出席とは問題である。 

この発言を記録に留めていただきたい。 

⑥ 新宿駅南口地区基盤整備事業 ⑦ 新宿駅東西自由通路 

〇担当委員(本日欠席)より資料が提供された 

 （関連意見） 

〇このような説明者がいない図面だけの情報提供は無意味に感じる。 

  →地域情報の共有を目的として、今回は図面で情報提供をいただいた。見ていただき

イメージがわかるだけでも良い。 

  →新宿区のみならず、渋谷区にも関わる事業である。以前協議会でも工事現場を視察 

した経緯がある。四谷（管内）の情報を共有し、意見を述べることを目的とせずど 

のような工事状況かを知ることも大切。 

  →ひとつひとつの報告を問題視する発言はやめて欲しい。情報提供なのだから、聞く 

だけに留めていただきたい。 

  →例えば、霞ヶ丘団地の取り壊しの件も協議会が意見を言う立場にはない。でも住民 

である委員から、情報提供いただくこともある。その際も、協議会が意見を述べる 

ことはない。 

  →浮いた情報だけを知る会議では意味がない。それではおかしいのではないか？ 

 →私たち（第1分科会）は、地域情報を整理しながら、それを共有する作業を大切に 

している。その上で、地域課題を話し合う場としている。 

  実行委員会組織もその線上にある。皆が同じ気持ちで話し合い活動していることを 

理解いただきたい。 

 →理解しがたい。常識外れ・・・。 

 

  〇会則には、以下の役割が記されている。各委員は役割を忘れないよういつも携帯す 

べき。皆さんはすぐに役割を忘れるので会議の都度机上に置くべきだと思う。事務局

で用意すべきではないか。特に（４）には区に提案することも明記されている。 

※参考 （役割） 

第３条 協議会は、前条の目的を達成するため、次の役割を担う。 

（1）町会・自治会をはじめ、地域団体の情報の共有、ネットワークを構築する。 

（2）多様で開かれた協議会として、地区内の意見が集約される場とする。 

（3）地域の日常的課題について検討する。 
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（4）基本計画等、区の計画に関して、区と意見交換・提案をする。 

（5）地区の将来の姿を検討する。 

   

リーダー意見：全委員に会則は配布している。事務局で常時準備する必要はない。 

必要な時に委員各自が持参すればよい。 

【決定事項】 

〇次回より資料提供の際には入手先(作成機関)、作成された日付を明記して提出すること 

とした。 

 

⑧ 新国立競技場建て替え工事 

特になし 

    

２ 検討項目 

  「まちが望む道路のあり方について」 

【主な意見及び質疑応答】 

（質問）先ほどは協議会として意見は言わないと言いながら、提言するのではないか？ 

言っていることが違う。おかしい。 

  (回答)進行の邪魔をしないでいただきたい。 

（以下、今までの意見交換を通し話されてきた内容を事務局で補足します） 

「まちが望む道路のあり方について」の様々な情報を得て、皆が四谷地域の共

通の課題と認識したことについて話し合い、よりよい街づくりに向けて提言し

ようとしている。 

この課題は、単一地域の問題でもなければ、委員個人の近所の開発の問題でも

ない。協議会が取り組む課題として適切であり、区と協働する団体の役割を担

うことでもある。各委員がテーマを持って活動したり、参加した会議の情報提

供とは異なることをご理解いただきたい。 

 

【主題に関する意見交換】主な意見を抜粋 

① 意見交換から導かれた内容の意見をまとめる。 

② 区が発行している外国人向けの自転車五則に関するチラシの（英文）標記が気になる。

現在の訳文では通じないと思う。 

→それなら、通じるように指摘すればよいのではないか。 

→区がするべき仕事。財政を無駄にしてはいけない。意味のある使い方をしていただ

きたい。新たに作成するときには英文法も良く調べて作成していただきたい。 

※英語表記については、出張所より所管課にその旨を伝えることとした。 

 

③ 次回、新宿区みどり土木部交通対策課、四谷警察署等の職員等を招き、今まで話し合

った内容について意見交換した方がよいと思う。 

→様々な事例もうかがえると思う。 
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 →関係職員と話し合いをしたうえで、校正し、しかるべき書式にまとめ提出すれば

よいと思う。 

 →歩道と車道の関係についても疑問があるので質問したい。 

 

【決定事項】 

①次回1月21日の会議において、「まちが望む道路のあり方について」関係職員を招い

て協議する。※その際に依頼文等が必要であれば、委員が案文する。 

②その際の検討項目についてまとめ、話し合いに臨む。 

 

３ その他 

わくわくマップの増刷について、観光まち歩き手帖予算分で増刷することを決定した。 

 

●次回会議日程 

お宝さがし実行委員会   1月14日(火) 18時30分～四谷特別出張所会議室(2階) 

第1分科会         1月21日(火) 18時30分～四谷特別出張所会議室(2階) 

観光まちづくり実行委員会  未定    四谷特別出張所会議室(2階) 

観光まち歩き       2月8日（土）10時～13時 

※各会議時間は検討事項により異なりますが、概ね1時間30分～2時間程度です。 


